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ШАНОВНІ ЕНЕРГЕТИКИ! 
З нагоди професійного свята 
прийміть найщиріші вітання! 

Сьогодні, як і завжди, у вас багато 
справ, завдань та відповідальності. 
На вас, енергетиків-професіоналів, 

покладаються особливі надії 
і сподівання щодо безпечного виводу 

з експлуатації енергоблоків ЧАЕС 
та перетворення об'єкта "Укриття" 

в екологічно безпечну систему. 

Незгасної енергії 
і невичерпної наснаги 
у вирішенні завдань, 

які стоять перед вами! 
Зичу вам та вашим родинам 

здоров'я, добробуту, процвітання. 

З повагою та низьким уклоном, 
міський голова 
В.П.Удовиченко 
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ПОД ПАТРОНАТОМ П 
ПРЕЗИДЕНТА УКРАИНЫ 
Рабочий визит на Чернобыльскую АЭС і 

и в город Славутич Леонида Кучмы I 
Итак, четвертый 

визит главы страны в 
течение одного года в 

одну точку. 
Киев — ЧАЭС — 

Славутич. 
Этот маршрут 

президентский эскорт 
освоил, наверное, в 

совершенстве. Значит, 
так угодно судьбе. 

Значит, есть в этом 
необходимость. 

Напомним яркий фрагмент 
первого визита. Пребывая 14 
декабря 2000 года на ЧАЭС по 
случаю окончательной оста-
новки последнего действую-
щего на станции реактора, 
господин Президент записал 
в журнале ведения процесса 
на щите управления: "Беру 
под свой личный патронат все 
проблемы, в том числе осо-
бенно социальные, связанные 
с закрытием 3 блока ЧАЭС". 

Слово президентское крас-
но обязательностью. 20 фев-
раля и 26 апреля 2001 года 
он вновь приезжал на стан-

ишяш 

цию и в Славутич, чтобы на 
месте убедиться, как выпол-
няется утвержденный им 
комплекс мероприятий для 
решения социально-эконо-
мических и организационных 
проблем, возникших в связи 
с выводом из эксплуатации 
трех энергоблоков ЧАЭС и 
преобразованием объекта 
"Укрытие" в экологически бе-
зопасную систему. 

Последнюю рабочую по-
ездку в Славутичский регион 
Л.Кучма совершил 12 декаб-
ря 2001 года. На промышлен-
ной площадке Чернобыльс-
кой АЭС он знакомился с хо-
дом сооружения хранилища 
отработавшего ядерного топ-
лива № 2, возводимого по 
международному проекту, в 
Славутиче побывал на одном 
из предприятий специальной 
экономической зоны и в го-
родском центре занятости, 
оборудованном по последне-
му слову современных техно-
логий. 

(Окончание на стр. 2) 
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ПАТРОНАТОМ ПРЕЗИДЕНТА УКРАИНЫ 
(Начало на стр. 1) 

В конференц-зале город-
ского совета Президент Укра-
ины провел совещание, на 
котором присутствовали чле-
ны правительства, руководи-
тели ряда ведомств страны, 
представители городских 
властей, руководство госу-
дарственного специализиро-
ванного предприятия "Черно-
быльская АЭС" и некоторых 
других предприятий и органи-
заций Славутича. 

На совещании выступили 
первый вице-премьер-ми-
нистр Украины, руководи-
тель рабочей группы по ком-
плексному решению про-
блем ЧАЭС Олег Дубина, и. 
о. директора ГСП "Черно-
быльская АЭС" Юрий^Нере-
тин, председатель профсо-
юзного комитета ГСП 
"ЧАЭС" Алексей Лыч, город-
ской голова Славутича Вла-
димир Удовиченко, постоян-
ный представитель Прези-
дента Украины на Черно-
быльской АЭС Александр 
Антропов, председатель Го-
сударственного комитета 
ядерного регулирования Ук-
раины Вадим Грищенко и 
другие. 

О.Дубина в своем выс-
туплении детально проана-
лизировал ход выполнения 
директивных документов и 
поручений Президента стра-
ны, данных в связи с закры-
тием Чернобыльской АЭС, а 
также кратко обрисовал си-
туацию, сложившуюся в 
энергетическом комплексе и 
атомной энергетике страны. 
Он отметил, что в основном 
намеченные мероприятия 
выполнены Касаясь вопро-
са создания компенсирую-
щих и дополнительных рабо-
чих мест, господин Дубина, 
в частности, отметил, что 
часть персонала станции 
трудоустроена на новом 
предприятии "Атомремонт-
сервис". В октябре 2001 года 
Кабинетом Министров Укра-
ины принято Постановление 
"О Программе создания до-
полнительных рабочих мест 
для работников Чернобыль-
ской АЭС, которые высво-
бождаются после закрытия 
станции, и жителей города 
Славутича". Программой 
предусмотрено создание в 
течение 2002 — 2008 годов 
более 3800 рабочих мест. 

Среди нерешенных про-
блем первый вице-премьер 
отметил упрощение проце-
дуры прохождения украинс-
ко-белорусской границы по 
пути на ЧАЭС, передачу до-
роги ЧАЭС — Славутич и мо-
стов через Днепр и Припять, 
до сих пор находящихся на 
балансе станции, и ряд дру-
гих. Выступающий подчерк-
нул, что Запад, мягко гово-
ря, прохладно отнесся к 
идее создания международ-
ного фонда с целью соци-
альной защиты персонала 
ЧАЭС. 

В выступлении Ю.Нере-
тина было отмечено, что 15 
декабря минул ровно год со 
дня остановки блоков Черно-
быльской атомной станции 
— с того дня, как для коллек-
тива ЧАЭС наступил новый 
этап деятельности — этап 
снятия энергоблоков с эксп-
луатации. Коллектив подо-
шел к решению задач, кото-
рые еще не стояли перед 
атомными станциями Укра-
ины. 

Подводя итоги деятель-
ности на новом этапе, Ю. Не-
ретин сказал, что за год сде-
лано немало, есть опреде-
ленные достижения. Это 
стало возможным для кол-
лектива ЧАЭС благодаря 
тому, что Президент страны 
Леонид Кучма определил в 
своих поручениях основные 
вопросы. Это позволило кол-
лективу постепенно присту-

пить к достижению цели — бе-
зопасному снятию ЧАЭС с экс-
плуатации. 

Год напряженной работы 
подтвердил: при выходе из кри-
зисной ситуации, сложившейся 
к тому времени, это было един-
ственно правильное решение, 
верная стратегия, давшая воз-
можность получить значитель-
ные результаты в решении 
сложнейших проблем. Значи-
тельное количество президент-
ских поручений выполнено. И 
сейчас коллектив нацелен на 
выполнение оставшихся. 

По итогам первого года ра-
боты на этапе снятия ЧАЭС с 
эксплуатации создано государ-
ственное предприятие "Черно-
быльская АЭС" для выполнения 
специализированных задач, та-
ких как прекращение эксплуата-
ции ядерных установок, поддер-
жание энергоблоков в безопас-
ном состоянии, преобразова-
ние объекта "Укрытие" в эколо-
гически безопасную систему, 
создание инфраструктуры сня-
тия с эксплуатации, смягчение 
социальных последствий дос-
рочного закрытия ЧАЭС. 

На промплощадке Черно-
быльской АЭС выполнены сле-
дующие работы. Сдана в эксп-

Но основную задачу коллек-
тив станции видит в создании 
новых производств, новых ра-
бочих мест, ибо именно это и 
будет настоящей долгосрочной 
защитой персонала. 

Многое делается, но еще 
многое не решено, возникают 
новые и новые проблемы, само-
критично констатировал Ю.Не-
ретин. Он перечислил пробле-
мы, требующие решения на 
следующем этапе. Так, для на-
дежного теплоснабжения пром-
площадки от новой производ-
ственно-отопительной котель-
ной необходимо передать на 
баланс специализированной 
организации газопроводы от 
Иванкова до Чернобыльской 
АЭС и газораспределительную 
станцию. Дальнейших усилий 
требует проблема привлечения 
дополнительной международ-
ной технической помощи, в ча-
стности, для обращения с ра-
диоактивными отходами. Про-
должительное время не реша-
ется вопрос сертификации им-
портного оборудования и пол-
ного освобождения от налого-
обложения международной тех-
нической помощи, что создает 
трудности при реализации меж-
дународных проектов по снятию 

В.Толстоногов в начале декаб-
ря с.г. обратился к министру 
топлива и энергетики с заявле-
нием на увольнение по соб-
ственному желанию. В связи с 
этим по Минтопэнерго был из-
дан приказ о том, что "в связи с 
поданным заявлением Толсто-
ногова Виталия Константинови-
ча... исполнение обязанностей 
директора предприятия возло-
жить с 10 декабря 2001 года на 
главного инженера Неретина 
Юрия Александровича". 

Ю.Неретин принял предло-
жение Президента. 

Л.Кучма поинтересовался 
мнением местной власти. 

— Это наилучший вариант, 
— ответил городской голова 
В.Удовиченко. 

Такая же точка зрения у пер-
вого вице-премьера О.Дубины, 
министра топлива и энергетики 
В.Гайдука, председателя проф-
кома ГСП "Чернобыльская АЭС" 
А.Лыча. 

— Давайте назначайте и не 
тяните,— подытожил короткий 
обмен мнениями Президент Ук-
раины, а затем обратился к 
Ю.Неретину: 

— Мы вас поздравляем и 
желаем успехов! 

Разговор на совещании шел 
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луатацию производственно-
отопительная котельная. Ве-
дется строительство хранили-
ща отработавшего ядерного 
топлива и завода по переработ-
ке жидких радиоактивных отхо-
дов. Реконструированы желез-
нодорожные пути для перевоз-
ки отработавшего ядерного топ-
лива в новое хранилище. Окон-
чательно остановлены 36 тех-
нологических систем. Прово-
дятся работы по окончательной 
остановке еще 20 систем. В ста-
дии завершения комплексное 
инженерное и радиационное 
обследование энергоблока 
№ 2. Энергоблоки освобожда-
ются от накопленных радиоак-
тивных отходов. В стадии за-
вершения переговоры о строи-
тельстве промышленного ком-
плекса по обращению с тверды-
ми радиоактивными отходами. 
Идет активная подготовка к 
практической реализации ме-
роприятий по стабилизации 
строительных конструкций 
объекта "Укрытие", сооружению 
новой защитной оболочки. 

Значительное внимание, от-
метил Ю.Неретин, уделяется 
сохранению потенциала трудо-
вого коллектива. С целью смяг-
чения социальных последствий 
закрытия Чернобыльской АЭС 
«а законодательном уровне и в 
правительственных постанов-
лениях предусмотрены допла-
ты работающим пенсионерам, а 
также выплаты лицам, которым 
нет возможности предоставить 
работу в ближайшее время. С 
целью переселения жителей 
поселка Лесного введены четы-
ре дома. Ейли к началу года там 
проживало шолв'ЗО^ семей, то 
теперь остались,—'35. 
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с эксплуатации энергоблоков и 
преобразованию объекта "Ук-
рытие" в экологически безопас-
ную систему. Необходимо обес-
печить отдельной строкой в гос-
бюджете финансирование 
вклада Украины в реализацию 
проектов международной тех-
нической помощи. Также необ-
ходимо решить вопрос об обес-
печении функционирования от-
крытого распределительного 
устройства ЧАЭС за счет при-
были, которая будет получена 
в результате деятельности по 
передаче электроэнергии. Это 
позволит значительно снизить 
давление на государственный 
бюджет. 

Завершая, выступление, 
Ю.Неретин обратился к Прези-
денту: 

— Уважаемый Леонид Дани-
лович! Коллектив государ-
ственного специализированно-
го предприятия "Чернобыльс-
кая АЭС" признателен вам за 
поддержку и внимание, которое 
мы ощущали всегда. Мы обра-
щаемся к вам с просьбой рас-
смотреть возможность решения 
неотложных задач и привлече-
ния к их решению проверенной 
временем стратегии отдельных 
поручений. А коллектив нашего 
предприятия приложит все уси-
лия для решения задач нового 
этапа своей деятельности... 

Последовала реплика Пре-
зидента: 

— Юрий Александрович, у 
меня к вам один вопрос: соглас-
ны ли вы быть директором стан-
ции? 

Такой поворот кадрового сю-
жета не назовешь неожидан-
ным. Как известно, директор 
ГСП "Чернобыльская АЭС" 

не только о судьбе ГСП "Черно-
быльская АЭС" и города энер-
гетиков. Проблемы выполнения 
мероприятий в связи с закрыти-
ем станции, Комплексной про-
граммы снятия с эксплуатации 
ЧАЭС и Программы социальной 
защиты работников станции и 
жителей органично увязыва-
лись с перспективами развития 
атомной энергетики в Украине, 
возможности создания отече-
ственного ядерного цикла, дос-
тройки энергоблоков на Хмель-
ницкой и Ривненской АЕС. В 
этом контексте чрезвычайно 
актуально прозвучало мнение 
руководителя страны о необхо-
димости постройки в Слааутич-
ском регионе парогазовой элек-
трической станции. 

В заключительном выступ-
лении Л.Кучма отметил, что ко-
личество проблем, связанных с 
закрытием Чернобыльской 
АЭС, не уменьшается. Работа 
только начинается. В частности, 
надо постараться привлечь фи-
нансы в международный фонд 
по социальной защите работни-
ков ЧАЭС и славутчан в связи с 
закрытием станции. Необходи-
мо привлекать в первую оче-
редь тех, кто нам активно помо-
гал закрывать блоки. 

О Славутиче. Сделано нема-
ло, подчеркнул Президент. Не-
обходимо сделать все возмож-
ное, чтобы этот небольшой го-
род выжил, чтобы в нем было 
завершено намеченное жилищ-
ное строительство. Надо найти 
для завершения строительства 
жилья недостающие 10 милли-
онов гривен. 

Как подчеркнул Л.Кучма, не-
которые из намеченных мероп-
риятий не выполнены из-за 

инертности в работе отдель-§ 
ных министерств и ведомств. 1 
Например, до сих пор не со-
гласован с Беларусью упро- | 
щенный порядок перемеще-
ния через границу людей, 
транспорта и грузов ЧАЭС. 

В связи с закрытием Чер- | 
нобыльской станции стали 
более выпуклыми проблемы 
развития атомной энергетики 
в Украине. Вот уже три года 
лежит законопроект о поряд-
ке формирования фондов 
для закрытия отработавших I 
свой срок атомных энерго- j 
блоков. Стремление откла-
дывать на эти цели из прибы- І 
ли привело атомную энерге-1 
тику в тупик. Эту проблему I 
надо оперативно решать. 

Сегодня на АЭС в работе 
находятся все до единого 
блока. АЭС страны дают по-
чти половину электроэнергии 
на национальный энергоры-
нок. Но по-прежнему суще-
ствует различный экономи-
ческий подход к деятельное-„ 
ти традиционной и ядерной 
энергетики. Рынок не оплатил 
АЭС более 70 процентов то-
варной продукции. В то же 
время долг тепловым станци-1 
ям составляет не более 10 
процентов. Где же равнопра-
вие производителей? Или 
взять проблему, когда из года 
в год атомные станции про-1 
дают свои киловатт-часы по 
заниженным в сравнении с 
тепловой энергетикой ценам. 
Игру в дешевую электроэнер-
гию следует прекратить, сде-
лал акцент Президент. Ядер-
но-энергетическая отрасль в 
каждой стране прибыльна. J 
Так должно быть и в нашей 
стране. 

Л.Кучма определил ключе-
вые моменты развития атом-
ной энергетики на сегодняш-
нем этапе. | 

1. Украине нельзя впредь 
быть такой доверчивой отно-
сительно достройки компен-1 
сирующих мощностей. Шесть 
лет ее фактически водили за 
нос после подписания Мемо-
рандума о взаимопонимании 
Украина достроит блоки 
Хмельницкой и Ривненской 
АЭС. Затягивать строитель-
ство нельзя. Больше нет вре-
мени. 

2. Необходимо взяться за I 
создание в стране производ-
ства ядерного топлива. Для 
этого, по мнению Президен-
та, Украина имеет все необ-
ходимое. 

3. Надо постоянно думать 
о повышении ядерной безо-: 
пасности. Как отметил ора-
тор, этот третий пункт можно 
смело поставить на первое 
место по своему значению. 

4. Требует усовершен-1 
ствования тарифная полити- І 
ка в энергетике. 

В отличие от мировой | 
практики в цене электроэнер-
гии, выработанной на АЭС, не 
учтены затраты на утилиза- j; 
цию отходов, закрытие стан-
ции и проч. "Живем одним 
днем, после нас хоть потоп", | 
— сказал Президент. 

Альтернативы развитию 
атомной энергетики в Украи-
не нет. Поэтому давайте сде-
лаем все для того, чтобы ра-
ботники отрасли, все жители | 
страны увидели наглядно, что 
у таких атомных городов, как § 
Славутич, есть будущее, — I 
заключил Л.Кучма. 

Ту же мысль Президент | 
Украины в сжатом виде сфор-
мулировал на пресс-конфе-
ренции, состоявшейся в сте- Г 
нах славутичской мэрии. 

Предложения и замечания, „ 
сделанные во время рабочей 
поездки главы государства на | 
ЧАЭС и в Славутич, будут взя-1 
ты на контроль, часть из них 
найдет отражение в директив-
ных документах. 

Документ ценен его испол-
нением. 

Виктор КАПУСТА 

Алексей Лыч: 
"Мы не ощуща-

ем никакой 
поддержки 

Минтопэнерго 
Ровно неделя прошла 

с тех пор, как Славутич 
посетил Президент Укра-
ины Леонид Кучма. В чет-
вертый раз в течение од-
ного года посетил. Следо-
вательно , а б с о л ю т н о 
благополучной обстанов-
ку в городе и на станции 
не назовешь. Сложно ска-
зать, что Программа со-
циальной защиты работ-
ников ЧАЭС и жителей 
Славутича в связи с дос-
рочным закрытием ЧАЭС 
и многочисленные от-
дельные поручения Пре-
зидента, а также поста-
новления Кабмина в дан-
ном направлении выпол-
няются в полной мере. 
Впрочем, лучше, чем ска-
зал об этом председа-
тель ОППК ГСП "ЧАЭС" 
Алексей Лыч во время 
совещания при Прези-
денте, не скажешь: 

— Сделано, конечно, 
много, но для того, чтобы 
люди поверили, что эта 
помощь надолго, сделано 
явно недостаточно. Мы 
не ощущаем никакой под-
держки со стороны Мин-
топэнерго. Мы — чужие 
на этой свадьбе и после-
дние действия, предпри-
нятые в отношении Чер-
нобыльской АЭС, свиде-
тельствуют именно об 
этом. Во-первых, отсут-
ствует р а с п о р я д и т е л ь 
бюджетных средств. До 
сих пор не определен 
орган государственного 
управления процессом 
снятия с эксплуатации 
ЧАЭС. Соединение в од-
ном лице заказчика и ис-
полнителя работ не мог-
ло не привести к изъятию 
средств, которые были на 
счету станции, в счет по-
гашения долгов перед 
госбюджетом. До сих пор 
нет проекта и техническо-
го сопровождения снятия 
с эксплуатации ЧАЭС. 
Созданное государствен-
ное специализированное 
предприятие "ЧАЭС", к 
сожалению, не имеет 
признаков государствен-
ного предприятия, по-
скольку целью его дея-
тельности не является 
получение прибыли. Не-
решение организацион-
ных вопросов, связанных 
с р е ф о р м и р о в а н и е м 
структуры ГСП "ЧАЭС", 
обусловило то, что мы не 
имеем средств на соци-
альную защиту работни-
ков и вынуждены ходить 
с протянутой рукой к го-
сударственному карману. 
ЧАЭС должна быть при-
знана предприятием, ко-
торое выполняет госзаказ 
и действует в его рамках 
— с правом формирова-
ния прибыли. Заработ-
ную плату работники 
станции должны зараба-
тывать, а не получать за 
счет госбюджета на со-
держание ядерных бло-
ков. Положение содержа-
нок оскорбляет достоин-
ство людей! Нельзя это-
го допускать! 

Я считаю, что количе-
ственный состав работ-
ников станции, который 
есть сейчас, в состоянии 
обеспечить качественное 
выполнение заданий по 
снятию с эксплуатации. 
Работы на промплощад-
ке ЧАЭС больше, чем на 
действующих блоках, так 
что говорить о сокраще-
нии персонала нет осно-
ваний — всем хватит ра-
боты. 

Майя РУДЕНКО 
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ИНФОРМАЦИОННАЯ "ПАУТИНА 
ДЛЯ ОБЪЕКТА "УКРЫТИЕ" 

Возле административно-
технического корпуса объек-
та Укрытие" недавно 
взметнулась ввысь 70-мет-
ровая ажурная металличес-
кая вышка, или антенно-мач-
товое устройство резервно-
го радиоканала. Это привле-
кающее внимание сооруже-
ние — лишь небольшая, но 
наиболее видимая издалека 
часть "айсберга", каковым 
будет глобальный проект 
создания вычислительной 
сети объекта "Укрытие". 

Создание на этой основе 
всеобъемлющей интегриро-
ванной базы данных реализу-
ется в рамках задачи 18 меж-
дународного Плана осуществ-
ления мероприятий на ОУ. 
Этот высокоприоритетный и 
весьма специфический про-
ект призван обеспечить со-
здание централизованной 
архивной системы хранения 
данных, необходимых для ре-
ализации ПОМ, как на элект-
ронных, так и на бумажных но-
сителях. Кроме других задач 
система будет способство-
вать эффективной подготов-
ке и передаче информации 
для широких кругов обще-
ственности всего мира (по-

средством WEB-страницы), а 
также документировать всю де-
ятельность, касающуюся "Укры-
тия". Генеральный подрядчик 
работ по созданию вычисли-
тельной сети в рамках проекта -

киевская фирма "Энрантеле-
ком", субподрядчики — также 
столичные фирмы "Сатурн ЛТД" 
и "Свемон-центр". 

— Это очень сложный, но 
интересный проект, — коммен-
тирует ход событий начальник 
отдела информационно-вычис-
лительных систем ОУ Виктор 
Буяльский. — И несмотря на 
первые зримые результаты, мы 

••"находимся лишь на начальной 
стадии большого пути. Работая 
над проектом, мы реализуем 
сразу несколько серьезных за-
дач. Во-первых, связываем ло-
кальную вычислительную сеть 
ОУ со станционной, используя 
оптоволоконный кабель. Во-вто-
рых, по завершении работ ло-
кальные вычислительные сети 
объекта "Укрытие" и офиса П/П 
в Славутиче будут связаны ин-
формационным каналом. В на-
шем регионе это впервые стало 
возможным благодаря тому, что 
эта задача была изначально за-
ложена в Плане SIP, а значит, 
имеет гарантированную финан-

совую и техническую поддерж-
ку. Но нужно отметить, что сей-
час мы реализовали лишь ту 
часть проекта, которая связана 
с построением его технической 
инфраструктуры. Основной же и 
самый ответственный участок 
работы еще впереди: нужно при-
ступать к тщательной разработ-
ке, собственно, самой интегри-
рованной базы данных. Группа 
управления проектом SIP сейчас 
готовит техническую документа-
цию для проведения торгов. На 
этом этапе нам нужен сильный 
генеральный подрядчик и жела-
тельно, чтобы это была украин-
ская организация, обладающая 
высоким потенциалом. 

Проект весьма специфи-
ческий. Ведь это не просто 
объект, который нужно соору-
дить и сдать "под ключ". Эта 
объемная работа фактически не 
имеет предела во временных 
рамках — она будет постоянно 
пребывать в развитии и усовер-
шенствовании. К тому же этот 
проект потребует наличия опре-
деленного контингента специа-
листов, которые будут постоян-
но наполнять и поддерживать 
интегрированную базу данных. В 
следующем году мы планируем 
создать на базе нашего отдела 

информационно-аналитичес-
кий центр и соответствующую 
структуру. Основная часть 
оборудования будет нахо-
диться здесь, отсюда будут 
исходить все запускающие 
импульсы по внедрению со-
временных информационных 
технологий на объекте "Укры-
тие". 

Владимир КОСТЕНКО 

ДВАДЦАТОГО ДЕКАБРЯ - ДЕНЬ МИЛИЦИИ 

Шановні друзі, працівники міліції! 
Вітаю вас з нагоди професійного свята, зичу вам миру, любові, надії. 

Міцного вам здоров'я, сімейного благополуччя, достатку. 
Нехай Ангел Господній береже вас і ваші сім'ї! 

З повагою 
народний депутат України Іван Кірімов 

ОХРАНЯЯ СПОКОЙСТВИЕ 
И ПОРЯДОК 
ЧУТЬ более месяца назад. 9 — 12 ноября, Социально-психологический центр провел 
ОПРОС, в рамках которого выяснилось отношение жителей города к деятельности 
работников Славутичского отдела внутренних дел 

Все проходило как обычно: 
в квартирах раздавался теле-
фонный звонок — и славутча-
нину предлагалось ответить 
на вопросы: как изменилась 
криминальная ситуация в го-
роде за последний год? какие 
виды преступности и правона-
рушений в городе внушают 
вам тревогу и беспокойство? 
справляется ли милиция горо-
да со своими обязанностями? 
В конце концов опрошенным 
предлагалось оценить дея-
тельность городской милиции 
по стандартной 10-балльной 
шкале. 

Поскольку подобный опрос 
проводился уже в восьмой 
раз, есть возможность срав-
нить его результаты с резуль-
татами опросов прошлых лет. 

Из 201 респондента лишь 
треть считает, что за после-
дний год криминогенная об-
становка в городе стала хуже. 
С другой стороны, почти в 
два раза увеличилось число 
тех, кто отмечает улучшение 
криминогенной обстановки. В 
то же время почти 60 процен-
тов опрошенных тревожит 
рост молодежной преступно-
сти (примечательно, что эта 
проблема лидирует в списке 
с 1996 года, правда, количе-
ство респондентов, назвав-
ших эту проблему в числе 
главных, за истекшие 6 лет 
увеличилось в два раза). На 
втором месте — пьянство 
(31,3%), затем следуют в по-
рядке убывания хулиганство 
(30,3%), наркомания (21,9%), 
кражи, грабежи, воровство 

(21,9%), убийства (8,5%), угон 
автотранспорта (7%), изнасило-
вания (4,5%), взятки, вымога-
тельство, рэкет (4%). Лишь у 9% 
опрошенных ничего не вызыва-
ет беспокойства (но и этих не-
пробиваемых граждан за истек-
шие 6 лет поубавилось на 2%). 

В нынешнем году был достиг-
нут самый высокий показатель 
тех, кто считает, что в той или 
иной степени милиция все же 
справляется со своими обязан-
ностями — 81,6%. 

Почти половина опрошенных 
оценивает работу милиции на 
"хорошо" и "отлично" — 48,8%. 
Еще 40,8% славутчан признали 
ее удовлетворительной, 4% на-
ших сограждан по-прежнему не 
знают, какую оценку "выставить" 
сотрудникам милиции за их про-
фессиональную деятельность. 

В качестве комментариев 
авторы опроса приводят следу-
ющие высказывания респонден-
тов: "Полностью с преступнос-
тью никто не может справиться", 
"Участковые не работают", "Ми-
лиция проходит мимо...", "Не 
дежурят возле детского сада", 
"Все зависит от конкретного ми-
лиционера", "У милиции нет по-
мощи". 

Не знаю, нуждаются ли в спе-
циальных комментариях выска-
зывания о том, что милицейско-
го поста нет возле того или ино-
го детсада, а вот о конкретной 
работе городского отдела заме-
ститель начальника Славутичс-
кого ГОВД Юрий Тара саше рас-
сказал немало. о 

— Согласно статистике, "в 
нынешнем году количество пре-

ступлений, совершенных в горо-
де, уменьшилось на 13,3% (111 
против 128-ми), в том числе по 
линии уголовного розыска со-
вершено 79 преступлений, тог-
да как в 2000-м — 92. А вот сре-
ди тяжких преступлений наме-
тился некоторый рост — 36 про-
тив 33-х прошлогодних (впро-
чем, по словам Ю.Тарасенко, 
связано это, прежде всего с при-
нятием нового Уголовного кодек-
са, в котором отдельные пре-
ступления, прежде квалифици-
ровавшиеся по-другому, отнесе-
ны к тяжким. — М.Р.). 

Раскрываемость в Славути-
че просто фантастическая: из 
всех зарегистрированных пре-
ступлений на сегодняшний день 
не раскрыто лишь одно — под-
жог микроавтобуса в Добрынин-
ском квартале. В целом раскры-
ваемость преступлений состав-
ляет 96,3%. По линии уголовно-
го розыска раскрываемость со-
ставляет 95%, по тяжким пре-
ступлениям — 94,6%. В 2001 
году в городе не допущено ни 
одного убийства, уменьшилось 
количество грабежей — 2 про-
тив 3-х в 2000-м. На прежнем 
уровне осталось количество раз-
боев (1) и изнасилований (1). 
Почти в полтора раза увеличи-
лось число краж государствен-
ного имущества, зато квартир-
ных стало в три раза меньше (2 
против 7-ми). Самое удивитель-
ное — это то, что, вопреки дан-
ным опроса, фактическое коли-
чество подростковых правонару-
шений в текущем году не вырос-
ло — 16 против 16-ти. (В чем тут 

^фокус — трудно сказать. Может 

быть, в снижении общей куль-
туры молодежи, возросшей 
демонстративности поведе-
ния? А может, просто в демог-
рафическом "старении" сла-
вутчан?— М.Р.) На 50%(се-
ми до 4-х) уменьшилось коли-
чество хулиганств, на треть 
— краж личного имущества. 
За административные нару-
шения привлечено 2082 жи-
теля против 3500-ти в 2000 
году. 

В числе лучших работни-
ков Юрий Зиновьевич назвал 
помощника оперативного де-
журного Михаила Савченко, 
начальника отдела уголовно-
го розыска Леонида Огаря, 
старшего уперуполномочен-
ного одела уголовного ро-
зыска Владимира Порохню, 
оперуполномоченного уго-
ловного розыска Дмитрия Ка-
рячко, оперуполномоченного 
по делам несовершеннолет-
них Анатолия Буренка, учас-
ткового инспектора Василия 
Рябченко, милиционеров 
Александра Меха, Анатолия 
Власенко и Виктора Самой-
ленко. 

Что до меня, то я бываю 
на славутичских улицах, ве-
роятно, чаще любого славут-
чанина — работа такая. И 
мне кажется, что последнее 
время в городе действитель-
но стало спокойнее. Тому, 
вероятно, много причин. Но 
не последнюю роль в этом 
играет работа милиции. За 
что ей и спасибо. 

МайяРУДЕНКО | 
ттм 

ДЕСЯТЬ РОКІВ 
ПОСТУПУ 

Минулого тижня Україна святкувала День місцевого само-
врядування. Звичайно, для країни, яка тільки десять років 
вчиться засадам демократії і тільки-но починає розбудову де-
мократичної держави, ці роки не могли бути легкими та одно-
значними. Але певні позитивні зрушення в справі формування 
громадського суспільства в Україні є. Завдяки зусиллям місце-
вої влади Славутич є одним з тих осередків, де місцеве само-
врядування отримало всі можливості для розвитку. Цікавим з 
цієї точки зору для всієї України є досвід створення в місті гро-
мадської ради. Ця структура діє в місті вже майже протягом 
двох років. Під час її засідань було розглянуто найрізноманітніші 
питання місцевого значення. Цікавою є структура її діяльності. 
Кожен мешканець міста може прийти на громадську раду й 
взяти участь в обговоренні будь-яких місцевих проблем, а та-
кож винести на розгляд ті проблеми місцевого життя, які він 
вважає за потрібні. Дуже позитивною і плідною є робота й 
міської ради Славутича. Ось як охарактеризував згадані про-
цеси в Україні в цілому і в Славутичі зокрема мер міста Воло-
димир Удовиченко. 

— Десять років тому назад народ України став на шлях по-
будови самостійної незалежної держави. Попри все можна 
стверджувати, що багато вдалось досягти в розвитку країни, а 
саме в становленні демократії, у тому числі місцевої. 

Тільки через локальні системи демократії на рівні міст, се-
лищ і сіл можуть реалізовуватись принципи громадянського 
суспільства. 

При цьому продовжується децентралізація влади, розши-
рення можливостей регіональної політики, подальшого розвит-
ку місцевого самоврядування. Це був пошук оптимального ва-
ріанту на вічному шляху вдосконалення. 

— Сьогодні Україна вже є незалежною державою і процеси 
місцевого самоврядування на її теренах йдуть, здається, дещо 
повільніше, ніжу перші роки становлення. Це, певною мірою, 
об'єктивно, але, як на ваш погляд, що є головним завданням 
державотворення на місцевому рівні? 

— Дуже важливо продовжити становлення і розвиток, по-
шук найефективнішої моделі самоврядування згідно з подаль-
шим нормативним, законодавчим закріпленням. Навчитись на-
давати можливість людям впливати на управління містом, се-
лом, селищем — це ефективна діяльність міської ради і міського 
голови. Так, потрібно захищати мерів, але і територіальну гро-
маду теж ми маємо захистити і від міської ради, і того ж мера. 

Необхідно зрозуміти, що велика кількість проблем дійсно 
носить об'єктивний характер через складні процеси трансфор-
мації в нові суспільно-політичні, економічні, соціальні відноси-
ни. 

— Що сьогодні є головною проблемою українського сусп-
ільства? 

— На мій погляд, головною проблемою нашого суспільства 
є відсутність об'єднуючих ідей та процесів. А саме це має вир-
ішальне актуальне значення не тільки для політики, релігії, але 
й для місцевого та регіонального самоврядування. Звісно, без-
підставно сьогодні розраховувати на об'єднання під якоюсь од--
нією ідеєю, але можливо досягти розуміння, згоди на коорди-
націю дій заради соціально-економічного розвитку України, а 
значить, і суттєвого підвищення рівня життя кожного українця. 

Прикладом тому можуть бути не тільки багато країн, а і Євро-
па в цілому. 

— Модний сьогодні вислів "територіальна громада" — це 
визначення соціальне чи політичне? 

— їх не можна розділяти таким чином. Перше, що потрібно 
зрозуміти, коли ти виборюєш право представляти місцеве са-
моврядування, що для тебе є головний пріоритет і велика пол-
ітика "в одному" — надання соціальних послуг— вода, тепло, 
каналізація. 

Настав час реалізації ідеї створення Конгресу місцевих і 
регіональних влад України. Почати можна з круглого столу. А 
для того, щоб задовольнити амбіційних претендентів на лідер-
ство та не давати їм використовувати громадський рух в осо-
бистих інтересах, — голову обирати тільки на рік, без можли-
вості повторного виборчого терміну. 

Переконаний, що така організаційна форма допоможе вир-
ішувати не тільки внутрішні проблеми, а й будувати найспри-
ятливіші умови співпраці з міжнародним співтовариством. 

«та—і итишттшшшшшшттшштшшшшшитШ 

ДО УВАГИ ОТРИМУВАЧІВ ДОПОМОГ 
ЗГІДНО З ЗАКОНОМ УКРАЇНИ "ПРО ДЕРЖАВНУ 

ДОПОМОГУ СІМ'ЯМ З ДІТЬМИ" 
Славутицьке управління праці та соціального захисту на-

селення повідомляє про те, що з1 січня 2002 року набуває 
чинності Закон України "Про внесення змін до Закону України 
"Про державну допомогу сім'ям з дітьми", згідно з яким наше 
управління буде надавати такі види державної допомоги: 

- у зв'язку з вагітністю та пологами жінкам, не застрахова-
ним у системі загальнообов'язкового державного соціального 
страхування; 

- при народженні дитини особам, не застрахованим в 
системі загальнообов'язкового державного соціального стра-
хування; 

- по догляду за дитиною до досягнення нею трирічного віку 
особам, не застрахованим у системі загальнообов'язкового 
державного соціального страхування; 

- малозабезпеченим сім'ям з дітьми; 
- на дітей, які перебувають під опікою чи піклуванням. 
Виплату раніше призначених допомог буде припинено. На 

кожного одержувача допомоги буде заводиться нова особова 
справа та заново призначатися допомогаз місяця звернення. 

У зв'язку з цим на протязі січня 2002 року всім отримува-
чам вищевказаних допомог звернутися до управління за ад-
ресою: 

Центральна площа, виконавчий комітет, управління 
ПСЗН. 

При собі мати: « 
1) паспорт; 
2) трудові книжки; 
3) свідоцтва про народження дитини 
4) довідку з ЖЕУ про склад сімї; 
5) посвідчення потерпілої дитини 
Довідки за телефоном: 2-96-73. 
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ПОЛІТИЧНІ ПАРТІЇ 
В М.СЛАВУТИЧІ 

з 

Ст.36 Конституції України передбачає, що громадяни України мають право на свободуоб'єднання 
у політичні партії та громадські організації для здійснення і захисту своїх прав свобод та задово-
лення політичних, соціальних, культурних та інших інтересів. 

На даний час в Україні створено цілу низку законодавчих актів, які регулюють діяльністнро-
мадських формувань. Засобами забезпечення чинних законів є спеціальні підзакониюрмативно-
правові акти — постанови Кабінету Міністрів України, що визначають порядок т^мови легалізації 
певних видів громадських формувань. Легалізація пов'язана з проблемамиїравового закріплення 
самого факту існування об'єднання громадян, офіційного надання йомузаконної сили та отгрунту-
вання правових наслідків. Процес легалізації можна розглядати нетільки як офіційне визнання, 
але й механізм, що дозволяє державі захищати інтереси більшостгромадян. 

Легалізуючий орган сприяє реалізації конституційних прав і свобод громадян.Відповідно до 
Закону України "Про політичні партії в Україні" легалізуючим органоміолітичних партій та їх струк-
турних утворень є Міністерство юстиції України та йоготериторіальні органи. 

Таким чином, легалізуючим органом міських осередків політичних партій є міське управління 
юстиції. Процес створення міських осередків політичних партій останнім часом збільшивсяСта-
ном на 15.12.01 р. в м. Славутичі зареєстровано 18 осередків політичних партій, дані проосередки 
у нижченаведеній таблиці: 

N9 п/п Назва місцевого осередку 
Дата 

реєстрації 

1. Славутицька міська організація Народно-демократичної 
партії 

09.12.1997 р. 

2. Славутицька міська організація Комуністичної партії 
України 

04.02.1998 р. 

3. . Славутицька міська партійна організація Соціалістичної 
партії України 

02.06.1999 р. 

4. Славутицька міська організація партії "Християнсько-
народний союз" 

25.08.1999 р. 

5. Славутицька міська організація політичної партії 
"Демократичний союз" 

25.08.1999 р. 

6. Славутицька міська організація Селянської партії України 03.11.1999 р. 

7. Славутицька міська організація Соціал-демократичної 
партії України (об'єднаної) 05.01.2000 р. 

8. Славутицька міська організація політичної партії 
Всеукраїнського об'єднання "Батьківщина" 22.03.2000 р. 

9. Славутицька міська організація Ліберальної партії України 
(оновленої) 

07.06.2000 р. 

10. Славутицька міська організація політичної партії РУХ 
(Український народний рух) 28.02.2001 р. 

11. 1 Славутицька міська організація партії "Прагматичний 
вибір" 

31.07.2001 р. 

12. Славутицька міська організація Всеукраїнського 
політичного об'єднання "Жінки за майбутнє" 31 08 2001 р 

13. Славутицька міська організація Партії промисловців і 
підприємців України 14.09.2001 р. 

14. Славутицька міська організація Партії регіонів 09.10.2001 р. 

15. Місцевий осередок Славутича Київської області 
Всеукраїнської Чорнобильської народної партії "За 
добробут та соціальний захист народу" 

23.10.2001 р 

16. Славутицька міська організація Народного руху України 
за єдність 12.11.2001 р. 

17. Славутицька міська організація Партії національно-
економічного розвитку України 12.11.2001 р. 

18. Славутицька міська організація Всеукраїнської партії миру 
і єдності 12.12.2001 р. 

Більш детальну інформацію щодо діяльності міських осередків політичних партій бажаючі мо-
жуть дізнатися в Славутицькому міському управлінні юстиції 

О. Дроган, начальник управління юстиції 
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РЕАЛІЗАЦІЯ КОНСТИТУЦІЙНИХ ПРАВ ГРОМАДЯН 
В АСПЕКТІ "МАЛОЇ" СУДОВО-ПРАВОВОЇ РЕФОРМИ 

28 червня 2001 року ми-
нуло п'ять років відтоді, коли 
п 'ятою сесією Верховної 
Ради України була прийнята 
і набрала чинності Конститу-
ція України — Основний За-
кон держави. В його основу 
покладено принцип поєднан-
ня прав і свобод людини та 
інтересів держави. Ним виз-
нано, що людина, її життя і 
здоров'я, честь і гідність, не-
доторканість і безпека є най-
вищою соціальною цінністю, 
а права і свободи пюдини та 
їх гарантії визначають зміст і 
спрямованість діяльності 
держави. Статтею 8 Консти-
туції України проголошено,, 
що вона має найвищу юри-
дичну силу. Закони та інші 
нормативно-правові акти 
приймаються на основі Кон-
ституції України і повинні 
відповідати їй. 

Найважпивіші права, сво-
боди та обов'язки людини і 
громадянина юридично зак-
ріплені у 48 статтях розділу 
II Основного Закону України, 
Серед них рівність громадян 
перед законом, право на сво-
боду та особисту недотор-

каність, недоторканість житла, 
таємницю листування, теле-
фонних розмов, телеграфної та 
іншої кореспонденції, право 
власності, захист своїх прав і 
свобод. 

З п'ятою річницею Консти-
туції України закінчився період 
збереження існуючого до прий-
няття Основного Закону поряд-
ку арешту, тримання під вар-
тою і затримання осіб, підозрю-
ваних у вчиненні злочину, а та-
кож порядку проведення огля-
ду та обшуку житла або іншого 
володіння особи, коли ці дії 
здійснювались уповноважени-
ми посадовими особами право-
охоронних органів за санкцією 
прокурора або з наступним по-
відомленням йому на протязі 
24 годин. 

У зв'язку з цим та з метою 
приведення чинного законо-
давства у відповідність до Кон-
ституції України, наближення 
до визнаних принципів міжна-
родного права у червні та липні 
2001 року Верховною Радою 
України прийнято ряд законів 
про внесення змін і-доповнень 
до відповідних законів України, 
зокрема Закону "Про с у д в і 

устрій України", Криміналь-
но-процесуального кодексу 
України (КПК), Цивільно-про-
цесуапьного кодексу України 
(ЦПК), Закону України "Про 
прокуратуру". З набранням 
чинності цими законами 
здійснено перший важливий 
етап у реформуванні судово-
правової системи держави, 
який здобув назву "малої" су-
дово-правової реформи 

Відтоді конституційні га-
рантії зазначених вище най-
важливіших прав та свобод 
людини набули нового 
змісту. 

Вперше в кримінальний 
процес введено принцип 
змагальності і диспозитив-
ності, відповідно до якого 
розгляд справ у судах відбу-
вається на засадах змагаль-
ності. Це означає, що функції 
обвинувачення, захисту від 
обвинувачення та вирішення 
справи покладені на різні, а 
не на один орган чи на одну і 
ту ж особу. 

(Далі буде) 

А. ОРЕЛ, помічник 
прокурора м.Славутича 

В ЗАЩИТУ РЕБЕНКА 
Среди вопросов, рассмотренных на состоявшейся недавно 
сессии горсовета, значительное внимание было уделено 
вопросам детского оздоровления, эффективности 
деятельности центра социальных служб для молодежи, 
а также реализации государственной молодежной 
программы в Славутиче 

Городская 
программа 

оздоровления 
детей выполнена 

Как сообщила главный 
докладчик по данным вопро-
сам начальник отдела по де-
лам семьи и молодежи Тать-
яна Бойко, всего в 2001 году 
было оздоровлено 3815 де-
тей. В том числе 1600 — за 
средства государственного 
специализированного пред-
приятия "ЧАЭС", 1721 — за 
средства областного управ-
ления по делам защиты насе-
ления от последствий аварии 
на ЧАЭС, 45 — за средства 
благотворительных фондов 
Украины, 59 — за средства 
иностранных благотвори-
тельных фондов, 3 человека 
— за средства государствен-
ного и областного комитетов 
по делам семьи и молодежи 
и 216 — за средства славу-
тичского городского бюджета. 
Кроме того, исполнительным 
комитетом оздоровлено 16 
детей-сирот и детей, лишен-
ных родительской опеки, 72 
ребенка-полусироты, 152 — 
из многодетных и 65 — из 
малообеспеченных семей. 
Были также направлены на 
оздоровление 129 ребятишек 
из неполных семей, 30—вос-
питываемых матерями-оди-
ночками и 20 детей-инвали-
дов. Оздоровление и сана-
торно-курортное лечение 
юных славутчан, пострадав-
ших вследствие Чернобыль-
ской катастрофы, проводи-
лось в соответствии с Зако-
нами Украины "Про статус і 
соціальний захист громадян, 
які постраждали внаслідок 
Чорнобильської катастрофі, 
"Про Державний бюджет Ук-
раїни на 2001 рік', Положен-
ням "Про організацію оздо-
ровлення громадян, які постг 
раждали внаслідок Чорно-
бильської катастрофи", утвер-
жденным прошлогодним ре-
шением Кабинета Министров 
(№ 800 от 16 мая 2000 года), 
письмом Киевской облгосад-
министрации "Про деякі пи-
тання організації у 2001 році 
оздоровлення населення об-
ласті, яке постраждало внас-
лідок Чорнобильської катаст-
рофи" (№ 11-20-10407 от 25 
марта 2001 года), а также ре-
шением Славутичского ис-
полнительного комитета 
(№ 284 от 16 мая 2001 года). 
Как сообщила Татьяна Бойко, 
всего в Славутиче прожива-
ет 5397 детей школьного воз-
раста и 1157 дошкольников, 
имеющих статус пострадав-
ших в результате аварии на 
ЧАЭС. Именно их и оздоров-
ляли в рамках названных про-
грамм. Кроме того, были оз-
доровлены все ребятишки, 
воспитывающиеся в детском 
доме семейного типа (Моргу-
новых) и в центре социаль-
ной защиты ребенка, 8 детей-
инвалидов с диагнозом ДЦП 
получили путевки матери и 
ребенка в реабилитационный 
центр "Хаджибей". В нынеш-
нем году впервые удалось 
привлечь средства для оздо-
ровления от благотворитель-
ной организации "Грин-Кросс-
Украина". С ее помощью 29 
ребят из Славутича отдохну-
ли в пансионате "Полонина" 
(Закарпатье), 23 славутичс-
ких подростка отдохнули в 
молодежном лагере в Петзо-
ве (Германия). Благодаря ак-
тивным связям славутичской 
городской администрации и 
местной немецкой общины с 
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испанским фондом "Адвокаты 
без границ" и немецкими благо-
творительными организациями 
за границей было оздоровлено 
36 детей. Надо отметить, что в 
уходящем году в Славутиче уда-
лось оздоровить почти на 400 
(если точнее, на 385) детей 
больше, чем в 2000-м. 

В то же время в связи с со-
кращением бюджетного финан-
сирования на оздоровительные 
цели, предоставить санаторно-
курортное лечение и оздоровле-
ние на базе здравниц Украины 
удалось далеко не всем желаю-
щим. Так, в течение нынешнего 
года отделом по делам семьи и 
молодежи выдано 1268 справок 
на компенсацию за неиспользо-
ванное в прошлом году право на 
оздоровление. Есть основания 
предполагать, что и в следую-
щем году подобных справок бу-
дет выдано не меньше. В насто-
ящее время уже создан соответ-
ствующий банк данных, так что 
получить подобную справку за 
2001 год для родителей неоздо-
ровленных детей особого труда 
не составит. Следует отметить, 
что, несмотря на фактическую 
нехватку путевок на оздоровле-
ние, из года в год в городе про-
должается так называемый "не-
дозаезд" в лагеря. Как и в про-
шлом году, "сгорели" путевки в 
местные здравницы Киевской 
области в период с середины до 
конца октября, а также в сана-
торий "Таврия" (конец сентября 
— начало октября). В 2001 году 
"недозаезд" составил 43 челове-
ка. Это в четыре раза меньше, 
чем а 2000 году, когда неисполь-
зованной осталась 171 путевка. 
Специалисты центра соци-
альных служб для молодежи и 
отдела по делам семьи и моло-
дежи высказали вполне обосно-
ванные опасения, что вслед-
ствие систематических"недоза-
ездов" областной план по выде-
лению путевок Славутичу может 
быть урезан. Как неоднократно 
подчеркивала Татьяна Бойко, 
наибольшие проблемы с органи-
зацией детского оздоровления 
возникают в осенний период: 
родители опасаются отрывать 
ребенка от учебного процесса. 
Есть и другая проблема. Она 
связана непосредственно с оз-
доровлением детей в крымских 
здравницах. "Благодаря" расхо-
жему заблуждению, многие ро-
дители уверены, что полноцен-
ным оздоровлением является 
исключительно отдых на море. 
Поэтому в начале оздоровитель-
ного сезона многие родители 
отказываются отправлять детей 
в местные здравницы, ожидая 
возможных путевок в Крым. Как 
показывает опыт, эти путевки 
обычно не появляются, а вот 
сумятицу в график формирова-
ния групп родительские отказы 
вносят немалую. Свою лепту в 
указанную сумятицу вносит и 
привычка отдельных родителей 
в последний момент передавать 
путевки на оздоровление друзь-
ям или соседям. Нередки слу-
чаи, когда в момент отправки 
группы выясняется, что вместо 
ребенка N. едет ребенок Р. В 
ответ на вполне законные пре-
тензии работников отдела по 
делам семьи и молодежи или 
сопровождающих группу родите-
ли, как правило, недоумевают: 
какая разница, если и тот и дру-
гой ребенок имеют статус пост-
радавшего? Однако претензии 
все же обоснованны: во-первых, 
они связаны с именным приоб-
ретением билетов, введенным 
"Укрзализныцей", во-вторых — с 
возможной неоднократной поез-
дкой на оздоровление одного и 
того же ребенка и невозможнос-
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тью оздоровить другого. 
Анализируя состояние оз-

доровления в текущем году, 
Татьяна Бойко подчеркнула, 
что решение исполкома от 16 
мая 2001 года выполнено в 
полном объеме. В настоящее 
время возглавляемый ею от-
дел уже готовится к оздоро-
вительной кампании 2002 
года. 

О состоянии 
решения 

молодежных 
проблем 

На заседании исполкома 
был принят перечень допол-
нительных мероприятий по 
реализации государственной 
молодежной политики в Сла-
вутиче. Главным направле-
нием работы в области соци-
альной защиты молодежи, 
как и раньше, является со-
здание дополнительных ра-
бочих мест для десяти соци-
ально незащищенных катего-
рий населения. Половина из 
указанных категорий так или 
иначе представлены молоде-
жью — выпускниками обще-
образовательных школ, ПТУ, 
вернувшимися со срочной 
службы, оставшимися без 
опеки родителей детьми, а 
также подростками из функ-
ционально несостоятельных 
семей, нуждающихся в трудо-
устройстве. Для несовершен-
нолетних в 27 учреждениях, 
предприятиях и организаци- Я 
ях города забронировано 50 / 
рабочих мест. Еще столько I 
же рабочих мест заброниро- [ 
вано для оставшихся, в ос- | 
новном молодежных, катего-
рий безработных. Кроме того, *1 
"Дополнительные мероприя-
тия" предполагают улучше- | 
ние и модернизацию учебно- I 
материальной базы школ, " 
компьютеризацию учебного ^ 
процесса, содействие изда- ! 

нию учебников, научно-мето- | 
дических пособий, разрабо- ' 
танных педагогическими pa- | 
ботниками города. Молодежь 
предполагается привлекать к 
традиционным акциям, кон- | 
курсам и фестивалям, про-
водящимся в городе, к рабо- I 
те городской школы волонте- J 
ров, к реализации программы 
профилактики правонаруше- f 
ний и преступности среди не- | 
совершеннолетних. В стадии 
изучения пребывают вопро- | 
сы о создании временных и 
сезонных рабочих мест для 
студенческой и ученической ] 
молодежи, о предоставлении ' 
двух квартир молодым семь-
ям (в соответствии с програм-
мой жилищного молодежно- 'J 
го кредитования), о переда- I 
че в установленном порядке 3 
объектов незавершенного • 
строительства с целью ис- ••• 
пользования их для выполне- ? 
ния программы молодежного 
жилищного строительства, а I 
также передаче на льготных | 
условиях пустующих поме- * 
щений — под молодежные и : 
детские организации. Выпол- * 
нение данных решений воз- I 
ложено практически на все I 
городские структуры, и преж-
де всего отдел по делам се-
мьи и молодежи и управле- I 
ние жилищно-коммунального f1 

хозяйства и коммунального | 
строительства. Контроль за * 
реализацией этой програм- g 
мы будет осуществлять заме- 1 
ститель славутичского город- | 
ского головы Александр Лин- • 
кевич. 
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ЧЕТВЕРГ. Стало понятно, из-за чего Владимир Путин так ин-
дифферентно относится к дезавуированию Джорджем Бушем 
старинного советско-американского Договора по ПРО от 1972 
года. Оказывается, американцам со своей планируемой про-
тиворакетной обороной нечего ловить, кроме неприятностей 
и обломков не вражеских, а собственных ракет. Пентагон даже 
плюнул на одну из программ военно-морского флота по ПРО 
из-за ее запредельной стоимости и технических недостатков 
— гайки на болты не накручуются. 

Солдаты миротворческого контингента КФОР на Балканах 
прихватили на горячем нескольких членов некой американс-
кой благотворительной фирмы. И не просто так, а по подозре-
нию в терроризме. Благотворители якобы приложили длани к 
нескольким терактам в Европе и родных Штатах. И это в то 
время как их соотечественники без теплых сортиров мочат бен 
Ладена в суровых горах Афганистана! 

Б З Ё В Д Е Я Израильская армия впервые взяла под полный 
контроль палестинский городишко Бейт-Ханур, поголовно при-
няв бейтхануриков за хаммазовцев. Разобравшись в ошибке, 
танки сдали назад, но ненадолго. В результате Совет Безо-
пасности ООН попытайся было принять резолюцию, осужда-
ющую Израиль за нанесение вреда палестинской плодород-
ной почве постоянным ерзаньем бронетехники туда-сюда, но 
на это богоугодное дело наложил табу постоянный предста-
витель США в ООН господин Негропонте. А ведь мог и табу-
реткой приложить. 

Вся Европа чего-то ударилась в ликвидацию безграмотно-
сти. После недавнего выступления британского министра внут-
ренних дел, призвавшего своих эмигрантов- негроазиатов (не 
путать с Негропонте) учить, учить и учить аглицкий язык, к 
школьной доске вышел германский президент rep Pay с тем 
же кличем. Но, естественно, с упором на баварское наречие. 
Президент по-отечески посоветовал трем с половиной мил-
лионам мусульман ФРГ взяться за Гете в подлиннике и тем 
самым облегчить свою интеграцию в немецкое общество. С 
такой импортной общиной не пришлось бы немцам самим 
арабский в спешном порядке зубрить. 

Не планета, а прям парк юрского периода какой-то! Сплош-
ные террористозавры: ты их в дверь, они — в окно. Теперь 
вот позарились на парламент Индии, учинив на него в Дели 
форменное нападение. Сами полегли (на что, похоже, и рас-
считывали), но штукатурку на памятнике индийского зодчества 
поцарапать успели. Естественно, Индия за поруганную красо-
ту жутко обиделась и стала вспоминать, кто последние полета 
лет у нее на мозолях чечетку пляшет. Вспомнила, что коллега 
по антитеррористической борьбе, Пакистан, к ее штату Каш-
мир неровно дышит — и пошла обвинять его в подстрекатель-
стве да в подготовке. Даже достойно ответить пригрозила. Па-
кистан отмел все инсинуации и дипломатично подчеркнул, что 
достойно отвечать он и сам умеет. Недобитые террористы на 
радостях выпили за скандал. 

Из третьего отсека подводной лодки "Курск" спа-СУББОТА. 
сатели извлекли тела еще двух членов экипажа. Таким обра-
зом, общее число тел подводников, "спасенных" после гибе-
ли, составило 80. 

Британский парламент большинством голосов рявкнул на 
демократические права и свободы лордов и просто трудящихся, 
приняв закон о борьбе с терроризмом. Любопытный такой билль, 
позволяющий "пинкертонам" тайно прослушивать телефонные 
разговоры, рыться в электронной почте, хватать и высылать кого 
ни попадя по одному лишь смутному подозрению. Закон, как ут-
верлодает тамошний министр внутренних дел Дэвид Бланкетт, 
направлен исключительно против нехороших парней. Но трени-
роваться похоже, будут на простых согражданах. 

Ну нельзя же так с бывшими нобелевскими 
лауреатами, ей-богу! Чужие на Арафата орут, свои не празд-
нуют. Довелось бедняге с экранов телевизоров призывать на-
род Палестины оставить этот чертов Израиль к чертовой ба-
бушке. А если кто, говорит, ослушается и, обвязавшись паке-
тами с тротилом, опять полезет на запредельную территорию 
чего-то там вместе с собой взрывать, тот пусть домой лучше 
не возвращается — прибью на месте. Официальный Вашинг-
тон за выступление палестинского лидера похвалил, но по-
требовал немедленно переходить от слов к делу и, в конце 
концов, действительно прибить хоть кого-нибудь. 

І і М І І З ' І З і П ї І Я И І В Белграде лидеры Югославии, Сербии и 
Черногории обустраивали федерацию. Почетным гостем на 
сей вечный субботник пригласили персону, которая, в бытность 
свою генсеком НАТО, из кожи вон лезла, дабы ту федерацию 
деинсталлировать, а ныне, уже в чине уполномоченного по 
внешней политике Евросоюза, на корню сохнет, мечтая уви-
деть Югославию процветающей. Короче, Хавьера Солану при-. 
гласили. Приятно пообщавшись с присутствующими, уполно-
моченный выразил мнение, что окончательное решение мо-
жет быть найдено уже к концу февраля. Или мартобря. 

Кому-то побитая накануне индийская штукатурка боком 
выйдет. На индо-пакистанской границе пограничники уже на-
чали палить друг в дружку, причем попадали преимуществен-
но в мирных жителей. Джордж Буш вдруг вспомнил об имею-
щемся за пазухой у каждой из конфликтующих сторон ядер-
ном боезапасе и попытался встрять с увещеваниями, но Ин-
дия оскорбилась еще пуще. Чего это, мол, вы, дорогой боевой 
товарищ, можете наказывать своих террористов, а мне вели-
те утереться? С такими заморочками Штаты скоро вместо од-
ного президента будут выбирать себе сразу штук пять. Одного 
на все мировые конфликты явно не хватает. 

Е Ш Ш Я Я Пожалев упарившегося коллегу, Владимир Путин 
по телефону пообещал пособить ему в уничтожении бандитс-
ких гнезд и за пределами Афганистана. Только просил, по воз-
можности, веских доказательств подкинуть перед тем, как на 
"запределы" наваливаться. А обнадеженный Джордж Буш по-
клялся Владимиру Владимировичу, что односторонний выход 
США из ПРО не нанесет ущерба дружеским взаимоотношени-
ям двух стран. Ничего, мол, личного. Да и испытательная ра-
кета снова рухнула... 

и а д і Г Л Глава объединенного комитета начальников штабов 
Вооруженных сил США Ричард Найс, поймав полковника Пу-
тина на вчерашнем слове, назвал новы^ цели для приложе-
ния совместных усилий: Сомали, Йемен и Судан. Веские до-
казательства срочно ищут. 4 

Тарас КРИВОПУЗЕНКО 

ДЕЯКІ ПИТАННЯ ЩОДО 
СОЦІАЛЬНОГО ЗАХИСТУ СІМЕЙ 

Згідно з Основним зако-
ном нашої держави — Кон-
ституцією, Україна є суверен-
на і незалежна, демократич-
на, соціальна, правова дер-
жава. Найважливішою озна-
кою такої держави є на-
явність громадянського сусп-
ільства, основу якого складає 
сім'я. Тому держава в особі її 
органів дбає про соціальний 
захист сім'ї, нормальний та 
повноцінний розвиток дити-
ни. 

Одним із нормативних 
актів, що регулює вищевка-
зані питання є Закон України 
"Про державну допомогу 
сім'ям з дітьми" від 22 листо-
пада 1992 року. Проте 
22.03.2001 року Верховною 
Радою України цей Закон 
було прийнято в новій ре-
дакці ї (набирає чинності 
01.01.2002 року). 

Проаналізувавши попе-
редній та новий Закони слід 
відмітити деякі нововведення 
щодо видів державної допо-
моги, категорій осіб, які ма-
ють на неї право, розміру 
державної допомоги. Так, 
якщо Законом 1992 року було 
встановлено 11 видів дер-
жавної допомоги, то зараз пе-
редбачено такі види держав-
ної допомоги: 

1) допомога по вагітності 
та пологах; 

2) одноразова допомога 
при народженні дитини; 

3) допомога по догляду за 
дитиною до досягнення нею 

трирічного віку; 
4) допомога на дітей, які пе-

ребувають під опікою чи піклу-
ванням; 

5) допомога малозабезпече-
ним сім'ям з дітьми. 

Проте Законом надається 
право місцевим органам вико-
навчої влади, органам місце-
вого самоврядування, підприє-
мствам, установам, організаціям 
та об'єднанням громадян за ра-
хунок власних коштів запровад-
жувати додаткові види допомо-
ги та встановлювати доплати до 
державної допомоги сім'ям з 
дітьми. 

Усі види державної допомо-
ги сім'ям з дітьми призначають-
ся і виплачуються органами соц-
іального захисту населення за 
місцем проживання батьків (уси-
новителів, опікуна, піклувальни-
ка). 

Пропонуємо розглянути ос-
новні відмінності Закону 1992 
року та нового Закону по кожно-
му виду державної допомоги. 

І. Допомога у зв'язку з вагітн-
істю та пологами 

Якщо в Законі 1992 року виз-
начені категорії жінок, які мають 
право на допомогу, і в залеж-
ності від цієї категорії визначав-
ся розмір допомоги, то згідно з 
новим Законом право на вищев-
казану допомогу мають усі жінки 
(у тому числі неповнолітні), які не 
застраховані в системі загально-
обов'язкового соціального стра-
хування в розмірі 100 відсотків 
середньомісячного доходу (сти-
пендії, грошового забезпечення, 

допомоги по безробіттю тощо) 
жінки, але не менше 25 відсотків 
від розміру встановленого зако-
ном прожиткового мінімуму для 
працездатної особи із розрахун-
ку на місяць. 

II. Одноразова допомога при 
народженні дитини 

Згідно з Законом 1992 року 
вищевказана допомога надаєть-
ся в чотирикратному розмірі 
мінімальної заробітної плати, 
проте з 2002 року розмір цієї до-
помоги буде складати встанов-
лений законом прожитковий 
мінімум для дітей віком до 6 
років. 

III. Допомога по догляду за 
дитиною до досягнення нею три-
річного віку 

В Законі 1992 року надання 
цієї допомоги передбачено в 
розмірі 100 відсотків мінімальної 
заробітної плати незалежно від 
стажу роботи. У разі народжен-
ня 2-х або більше дітей кратність 
допомоги по догляду за дітьми 
збільшується відповідно до 
кількості дітей. Згідно з новим За-
коном вищевказана допомога 
буде надаватися в розмірі вста-
новленого законом прожитково-
го мінімуму для дітей до 6 років 
(якщо 2 і більше дітей, то допо-
мога надається на кожну дити-
ну). 

IV. Допомога на дітей, які пе-
ребувають під опікою чи піклу-
ванням 

За Законом 1992 року розмір 
допомоги складає 200 відсотків 
мінімальної заробітної плати на 
кожну дитину. За новим Законом 

нвшшашмш ятяшмшшш 

допомога на дітей, які пере-
бувають під опікою чи піклу-
ванням, призначається на 
підставі рішення про вста-
новлення опіки чи піклуван-
ня за умови, що середньом-
ісячний розмір одержуваних 
на дитину аліментів, пенсій 
за попередні 6 місяців не пе-
ревищує прожиткового 
мінімуму для дитини відпо-
відного віку в розмірі, що 
дорівнює різниці між про-
житковим мінімумом для ди-
тини відповідного віку та се-
редньомісячним розміром 
одержуваних на дитину алі-
ментів та пенсій за попе-
редні 6 місяців. 

V. Допомога малозабез-
печеним сім'ям з дітьми 

Цей вид допомоги не був 
передбачений у Законі 1992 
року. За новим Законом 
вищевказана допомога 
призначається малозабез-
печеним сім'ям з дітьми (у 
тому числі з усиновленими 
дітьми та дітьми, які перебу-
вають під опікою чи піклу-
ванням) віком до 16 років 
(учнів — до 18 років), якщо 
середньомісячний доход 
сім'ї є нижчим від прожитко-
вого мінімуму сім'ї. Розмір 
допомоги визначається як 
різниця між прожитковим 
мінімумом для сім'ї та її 
редньомісячним сукупншГ 
доходом за попередні 6 
місяців. 

Славутицьке міське 
управління юстиції 

• м н ш и в ш к в ю в в ш в 

Славутицьке управління праці та соціального захисту населення продовжує прийом заяв на призначення допомоги на 
оздоровлення за 2001 рік (ст. 48 Закону України "Про статус..."). 

Право на допомогу мають: потерпілі I категорії; учасники ЛНА на ЧАЕСІІ, III категорій; евакуйовані із зони відчуження у 1986 
році (у тому числі діти); діти, які втратили внаслідок Чорнобильської катастрофи одного батьків. 

До заяви необхідно додати: паспорт; посвідчення (довідку на пільги) свідоцтво про народження дітей (у разі потреби) 
Прийом заяв проводиться за адресою: м. Славутич, Центральна площа, виконавчий комітет, управління праці та соціального 

захисту населення. Довідки за телефоном: 2-96-87. 

НАКАЗ 
славутицького міського військового комісара 

Від 18.12.2001р. № 96 
Про приписку громадян до призовних дільниць 

1. На підставі Закону Украї-
ни "Про загальний військовий 
обов'язок і військову службу", 
наказу міністра оборони Ук-
раїни від 4 січня 1995 року №1 
"Про підготовку і проведення 
призову громадян України на 
строкову військову службу" з 
1 січня 2002 року по 31 берез-
ня 2002 року оголошується 
приписка до призовної 
дільниці міста Славутича Киї-
вської області громадян 1985 
року народження. 

2. Явці на призовну дільни-
цю Славутича для приписки 
до призовної дільниці підляга-
ють усі громадяни, які народи-
лися з 1 січня по 31 грудня 

1985 року включно, котрі пост-
ійно або тимчасово проживають 
на території Славутича, а також 
громадяни старших років народ-
ження, які не пройшли приписку 
до призовних дільниць раніше з 
різних причин. 

3. Оповіщення громадян, що 
підлягають приписці, провести 
персональними повістками че-
рез працівників сільських (се-
лищних) рад, ЖЕКІв, голів вулич-
них комітетів, керівників 
п ідприємств, установ та на-
вчаяьно-виховних закладів до 
20.01. 2002 року. 

4. Усі громадяни, які підляга-
ють приписці до призовних 
дільниць, зобов'язані прибути на 

призовну дільницю за адресою: 
м.Славутич, вул. Військових Бу-
дівельників, За, в зазначений час 
з документами, що вказані в осо-
бистих повістках. Громадяни, які 
не отримали особистих повісток, 
зобов'язані прибути в районний 
військовий комісаріат до 20 січня 
2002 року, маючи при собі доку-
менти, які засвідчують особу. 

5. Громадяни, які ухиляють-
ся від приписки до призовної 
дільниці і не з'являються за по-
вісткою до військового комісарі-
ату, несуть відповідальність 
згідно з чинним законодавством. 

6. На підставі Закону України 
"Про загальний військовий обо-
в'язок і військову службу" керів-

ники підприємств, установ, 
організацій, кооперативів та 
навчально-виховних закладів, 
незалежно від підпоряд' і н -
ня і форм власності, з о ^ , я-
зані звільнити громадян, яким 
необхідно пройти приписку до 
призовних дільниць, на час, 
необхідний для проходження 
приписки, і забезпечити їх 
своєчасну явку в міський 
військовий комісаріат, відкли-
кати призовників з відряджень 
для забезпечення своєчасно-
го прибуття їх на призовну 
діпьницю. 

Славутицький міський 
військовий комісар 

майор 1.1. Мойса 

ОГОЛОШЕННЯ 
Славутицького міського військового комісаріату за зверненням командира 

військової частини 2260 про набір кандидатів на військову службу за контрактом 
на посади прапорщиків у внутрішні війська МВС України 

11 сторінки); службову харак-
теристику з висновком; харак-
теристику з останнього місця 
роботи; довідку з ЖЕКу про 
прописку; копію свідоцтва про 

Бригада по охороні дипло-
матичних та консульських 
представництв іноземних 
держав внутрішніх військ МВС 
України проводить набір кан-
дидатів на військову службу за 
контрактом на посади прапор-
щиків (7 — 9 розряди). 

Запрошуються військовос-
лужбовці, які відслужили вста-
новлений термін строкової 
служби, віком до ЗО років, ма-
ють зріст не нижче 175 см, не 
нижче як середню освіту, не 
мають татуювань, шрамів, 
рубців на відкритих ділянках 
тіла, зір 1,0 на кожне око без 
корекції. 

Військовослужбовці брига-
ди несуть, службу по охороні 
дипломатичних та консульсь-
ких представництв іноземних 
держав у м.Києві позмінно, че-

рез 12 годин (день, ніч, два дні 
відпочинку). Забезпечуються фор-
менним одягом на період проход-
ження служби. Вислуга років для 
призначення пенси зараховується 
на пільгових умовах — один 
місяць служби за півтора місяці. 

Контракт укладається на 5 
років. Грошове утримання скла-
дає 310 — 380 грн. на місяць і 
залежить від належного вико-
нання службових обов'язків. 
Розмір грошового забезпечення 
підвищується в залежності від 
календарної вислуги років у про-
центному відношенні: 1 — 2 роки 
— 5%, 2 — 5 років — 10%, 15 — 
20 років — 35%, 25 і далі — 40%. 
Виплата коштів проводиться ре-
гулярно, місяць у місяць. 

Частина не має власно^ гур-
тожитку, але за наявності дого-
вору оренди ліжко-місця у гурто-

житку сплачуються кошти відпо-
відно до укладеної угоди. Після 
5 років служби військовослуж-
бовці мають право ставати на 
квартирну чергу. 

На період проходження служ-
би військовослужбовці підляга-
ють обов'язковому державному 
страхуванню. Дружинам військо-
вослужбовців оплата лікарняних 
листів за місцем їхньої роботи 
проводиться в розмірі 100%. 

Громадянам, які звільняють-
ся з роботи у зв'язку з прийнят-
тям на військову службу за кон-
трактом, виплачується вихідна 
допомога в розмірі двомісячно-
го середнього заробітку. 

Для оформлення на військо-
ву службу за контрактом необхі-
дно мати: 

Автобіографію; анкету; копію 
паспорта нового зразка (1,2,10, 

народження, освіту, одружен-
ня(розлучення), про народ-
ження дітей; висновок ВЛК: 
довідку від нарколога, психіат-
ра за місцем проживання; ко-
пію ідентифікаційного коду. 

З питань прийому на 
військову службу звертатись 
за адресою: 

м.Київ-133, вул. Щорса, 
34, в/ч 2260, відділ кадрів. 
Прийомні дн і : понед ілок , 
четвер, з 9.30 до 12.00. Те-
лефон : 294-65-59; 269-72-36; 
269-01-69. 

Славутицький міський 
військовий комісар 

майор 1.1. Мойса 
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ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В "МАКЕТ 
...Как, вероятно, помнят 

из предыдущей публика-
ции читатели "ТС", исто-
рия "Макета" началась с 
15 квадратных метров 
арендованной площади, 
на которых разместился 
один-единственный отдел 
по продаже компьютеров и 
оргтехники. Чтобы при-
влечь потенциальных по-
купателей, рядом с демон-
страционными экземпля-
рами ПК разместили стой-
ку с канцелярскими това-
рами. 

— Почему именно с кан-
целярий? — полушутя от-
ветил на мой незаданный 
вопрос один из содиректо-
ров "Макета" Григорий Бу-
лавин. — Ну, чем-то же 
надо было привлекать — 
не хлеб же и крупы пред-
лагать... 

. . .Наверное, никто из 
создателей "Макета" тогда 
и нб предполагал, что уже 
спустя несколько месяцев 
в магазине появится еще 
несколько отделов, а че-
рез год-другой он прочно 
заполнит свою нишу в тор-
говой системе Славутича. 

...Наверное, читателя 
можно поразить цифрами 
торгового оборота и т. д. — 
меня они, во всяком слу-
чае, поразили своей вну-
ЦЧС-ОЛЬНОСТЬЮ и убедили в 
И ' ^ ж н о с т и этого пред-
приятия как торгового 
партнера. Можно — но за-
чем? Зайдите в "Макет" — 
и вы будете приятно пора-
жены предлагаемым ас-
сортиментом товаров. Бо-
лее того, я уверена, что вы 
отсюда без покупки не уй-
дете — здесь есть не толь-
ко что выбрать, но и кому 
уговорить вас сделать не-

обходимую вам покупку: ква-
лифицированные , милые, 
улыбчивые девушки-продав-
цы расскажут вам обо всех 
свойствах того или иного то-
вара, помогут подобрать ин-
тересующую модель, дизайн, 
цвет. Чего? Да чего угодно — 
тут есть все, от косметики до 
самых навороченных сумок, 
от простейших линера или 
роллера до великолепных по 
дизайну и качеству перьевых 
и шариковых ручек ведущих 
фирм мира. (Кстати, скажу по 
секрету, лично я стараюсь де-
лать покупки именно в "Маке-
те" еще по одной причине — 
здесь точно никогда не на-
рвусь на подделку, посколь-
ку ̂ уЛінцип "никаких левых то-
варов в угоду сомнительной 
дешевизне!" фирма соблю-
дает свято.) 

Впрочем, войдем, нако-
нец, в сам магазин. 

марок — из доступных по 
цене и надежного качества, 
помады, пудры, лаки для ног-
тей, лосьоны, шампуни, тони-
ки — все это широко пред-
ставлено в парфюмерном от-
деле "Макета", но изюминкой 
его, несомненно, является 
богатейшая коллекция раз-
ливных женских и мужских ту-
алетных вод "REFAN" (типы 
таких всемирно известных и 
признанных французских аро-
матов, как, скажем, "Кензо", 
"Хьюго Босс", "Шанель" и т. 
Д.). 

Сегодня парфюмерная эк-
спозиция, как и всегда перед 
Новым годом, несколько по-
теснилась, уступив место вы-
ставке-продаже елочных иг-
рушек. Ух, какие тут роскош-
ные шары, "шишки", гирлянды 
"дождика" , карнавальные 
маски, шутовские колпаки — 
с бубенчиками, косичками, 

стенное рождественское ук-
рашение. Глаза разбегаются 
от богатства и разнообразия 
дизайна и цветовой гаммы. 
Какое же будет лучше смот-

в свете надвигающихся мно-
гочисленных праздников. В 
частности, отличным подар-
ком для представителей де-
лового мира обоих полов мо-

Женщина сразу же возле 
входа и остановится: вот она, 
слева, стойка с косметикой и 
парфюмерией! Пара десят-
ков различных кремов произ-
водства известных торговых 

кудряшками! А какая неверо-
ятная коллекция самых раз-
личных Дедов Морозов и Сан-
та-Клаусов ! Здесь можно 
выбрать любое — начиная от 
самого миниатюрного — на-

реться в моей квартире? Мо-
жет, вот это, в серебристых 
тонах — оно будет под цвет 
ковра. Или лучше в золотис-
тых? Или вот это, забавное и 
трогательное, с ленточками 
в красно-зеленую шотландс-
кую клеточку... Растерялись? 
Не страшно — продавцы-кон-
сультанты помогут советом и 
не бросят вас, пока вы не под-
берете, наконец, нужную 
вещь. 

Оторвавшись, в конце кон-
цов, от пахнущего детством и 
праздником "новогоднего" от-
дела, мы попадаем в тот са-
мый отдел канцтоваров, с ко-
торого когда-то все начина-
лось. Тогда здесь было това-
ра на 500 купонокарбованцев 
(приблизительно на 100 дол-
ларов США). Сегодня в отде-
ле можно приобрести любой 
канцелярский товар, как для 
личного пользования, так и в 
подарок, что очень актуально 

жет стать рабочий блокнот в 
обложке из натуральной кожи 
— стильно и со вкусом. Ди-
зайн, расцветка обложки, раз-
меры — на любой, самый 
требовательный покупатель-
ский вкус. Можно приобрести 
блокноты с обложками "под 
кожу" — они несколько де-
шевле, но ничем не хуже на 
вид. В "Макете" богатейший 
выбор всяческих ежедневни-
ков, еженедельников, запис-
ных книжек, в том числе и 
электронных (кстати, пользо-
ваться только электронной 
записной книжкой — одна из 
последних "примочек" Билла 
Гейтса, а уж он-то знает толк 
в подобных вещах!) — прихо-
дите, покупайте, пользуйтесь 
на здоровье! 

К блокноту полагается руч-
ка — можно приобрести фир-
менные "Snexrom", "El isy", 
"Penak", можно ограничиться 
чем-нибудь попроще, главное 

— любая из них будет ка-
чественной: мы уже упоми-
нали, что в "Макете" забо-
тятся о своей репутации. 

Кроме того, здесь мож-
но приобрести десятки ви-
дов папок — со скоросши-
вателями и без, степлеров, 
писчей, принтерной и фак-
совой бумаги. В широком 
ассортименте — роллеры, 
линеры, карандаши, марке-
ры, фломастеры, школьно-
оформительские кисти и 
краски, а также тетради и 
глобусы (последние меня 
вообще поразили — яркие, 
с подсветкой, они вполне 
сгодятся как для обучения, 
так и в качестве светильни-
ка в детскую — и красиво и 
полезно). 

Кстати, вы никуда не со-
бираетесь уезжать — ну, 
скажем, в отпуск или ко-
мандировку? Если да, то 
обязательно зайдите в ма-
газин "Макет" — такого ши-
карного выбора сумок, как 
здесь, нет нигде. С ними не 
стыдно будет показаться в 
самых респектабельных го-
стиницах, аэропортах, вок-
залах. Они обеспечат вам 
уважительное отношение 
гостиничной и вокзальной 
обслуги — ведь не секрет, 
что работники этой сферы 
определяют благосостоя-
ние клиента (а следова-
тельно, и отмеряют уро-
вень услужливости) имен-
но по качеству его чемода-
на — не скупитесь на дос-
тойное к себе отношение! 

О! Вот эту сумку, на 
мощных колесиках, я сей-
час приобрету — надо же 
как-то уносить все, что я 
накупила сегодня в "Маке-
те". 

Инна БЕЛАЯ 
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НОВЫЙ ГОД С ТОРГОВОЙ 
Избравшая имя древне-

греческой богини плодородия 
и земледелия, торговая мар-
ка "Артемида" совершила, ка-
за§ Б бы, невозможное: бук-
ва., за полтора года оча-
ровала и покорила славянс-
кие земли исконно украински-
ми напитками. 

В чем секрет популярнос-
ти? Ответ в самих напитках. 

Популярность торговой 
марки "Артемида" основана 
не только на гармонии буке-
та напитков, их неизменном 
качестве, но и на широком 
ассортименте. Причем каждый 
напиток обладает своей ин-
дивидуальностью, уникальны-
ми нюансами вкуса и арома-
та. Производство в системе 
двойного контроля качества, 
традиционные рецептуры и со-
временные технологии, ис-
ключительно натуральное сы-
рье—вот слагаемые успеха. 

Приверженцы старых доб-
рых традиций избрали для 
себя классические водки ТМ 
"Артемида" — "Старорус-
скую", "Украинскую класси-
ческую", "Экстру", "Люкс"; це-
нители истинного духа Укра-
ины — "Кировоградскую с 
перцем", "Перцовку". Особо 
полюбившиеся прекрасной по-
ловине наливки 'Горобина в 
бокалі" (с натуральным соком 
черноплодной рябины), 'Спо-
тикач козацький" (со вкусом 
чернослива), "Сливовая", 
"Клюква" и другие настойки из-
готовлены на основе спирта 
высшей очистки и смягченной 
воды. При изготовлении насто-
ек "Старка Патріарша" и 
"Старка Кіровоградська" ис-
пользуется настой дуба, полу-
ченный по технологии, сходной 
с производством коньяка. По 

популярности и узнаваемости 
напиток № 1 в перечне продук-
ции ПО "Артемида" — водка 
"Черносмородиновая". 

ВЫСШЕЕ КАЧЕСТВО НА-
ПИТКОВ ТМ "АРТЕМИДА" под-
тверждено престижными награ-
дами: призом "Золотой Орел" 
ассоциации "Monde Sans 
Frontiere" — координатора про-
граммы "Партнерство ради про-
гресса"; сертификатами "Дове-
рия потребителей" Украинской 
ассоциации потребителей; побе-
дитель Всеукраинского открыто-
го рейтинга популярности"Коле-
со Фортуны" в номинации "Луч-
шая торговая марка". 

Ассортимент продукции не 
ограничивается только спиртны-
ми напитками — "Джин-тоник", 
"Ром-кола", "Бренди-кола", "То-
ник-лимон", "Тоник-ананас", 'То-
ник-грейпфрут", "Лимон" непре-
менный атрибут любых моло-
дежных вечеринок. 

Всевозможные сорта пече-
нья ("Сахарное", "Чайное", "К 
чаю", "Василек", "Шахматное", 
"Цветочная смесь", "С кокосом", 
"С орехом", "С изюмом", "С ма-
ком", "Шоколадное") как весово-
го, так и фасованного в пачки по 
200 граммов, халва ("Сахарная", 
"Ванильная", "Шоколадная", "С 
арахисом", "С изюмом", "Бобруй-
ская"), вафельные трубочки с 
начинкой шоколадной, какао, ро-
мовой, кокосовой , малиновой, 
молочной — вот перечень сла-
достей, которые украсят любое 
чаепитие. 

Майонез "Столичный" и "Про-
вансаль" в двухсотграммовых по-
лиэтиленовых пакетах по досто-
инству оценили хозяйки. Навер-
няка при сервировке новогоднего 
стола без него не обойтись. 

А для тех, кому еще .рано 
знакомиться с крепкой проД^к- ч 

цией, ТМ "Артемида" предлагает 
широчайший ассортимент слад-
кой ("Буратино", "Дюшес", "Лимо-
над", 'Тархун", "Апельсин", "Кола", 
"Грейпфрут", "Лимон", "Яблоко "и 
"Маракуйя") и минеральной ("Гу-
сарское урочище" и "Холодные 
ключи") воды. 

С каждым годом ТМ "Артеми-
да" предлагает своим почитате-
лям новые напитки. Покупатели 
уже смогли по достоинству оце-
нить в этом году качество и ори-
гинальность водок, изготовлен-
ных из отборных сортов пше-
ничного спирта, — 'Степова", 
"Девятый Вал", "Шурави", "Це-
зарь", "Атаман", "Княжеская". А 
с сентября 2001 года все сорта 
водок изготовляются из высоко-
качественного, отборного пше-
ничного спирта. 

Будем надеяться, что и в сле-
дующем, 2002-м, году нас ждут 
приятные сюрпризы. 

Но сюрпризы не закончились 
и в этом году. 

Официальный представитель 
ТМ "Артемида" в городе Черни-
гове и Черниговской области 
ООО "Артемида-Плюс" — актив-
ный участник культурной жизни 
города и области, меценат бла-
готворительных и спортивных 
организаций — проводит ново-
годнюю беспроигрышную акцию 
под девизом "НОВЫЙ ГОД с ТМ 
"АРТЕМИДА", которая продлится 
с 20 декабря 2001 года по 31 ян-
варя 2002 года. 

Условия акции достаточно 
просты: покупая продукцию ТМ 
"Артемида", на которой имеется 
отрывная марка, вы становитесь 
участником акции. На марке нахо-
дится полоска с защитным сло-
ем. Под ним указано количество 
баллов, которые вы выиграли. 
Набрав определенное количе-
ство баллов, можно получить 

призы согласно таблице. 

Количество Приз 
баллов 

1 Фирменный пакет 
2 Фирменная ручка 
50 Плейер 
100 Электрофен 
300 Магнитофон 

Выдача призов будет про-
изводиться при наличии кассово-
го чека (чеков) каждое воскре-
сенье, с 16.00 до 19.00, в магази-
не "Никита", в торговом центре 
"Люкс" на центральной площади 

На одной из марок под за-
щитным слоем находится над-
пись "СУПЕРПРИЗ". Счастлив-
чик, купивший бутылку с этой 
маркой, получит действительно 
СУПЕРприз—диван, предостав-
ленный спонсором этой акции 
ЧП "Кудабеков" (пр-т Мира, 53, 
оф.562, теп.:17-43-12), и сможет 
убедиться, что девиз "Мебель 
мягкая, как облака" не просто 
слова. 

ООО "Артемида-плюс" по-
здравляет всех жителей и гостей 
нашего города с наступающим 
Новым годом и желает счастья, 
мира и благополучия. 

С полным ассортиментом про-
дукции ТМ "АРТЕМИДА" вы може-
те ознакомиться в фирменном 
магазине, который находится по 
адресу: г.Чернигов, ул. Квитневая, 
15 а, тел.: (04622) 5-82-10. 

Внимание! Марки наклеены 
на бутылках емкостью 0,4 л, 
0,45 л, 0,5 л и 0,75 л. 

Право принимать участие в 
акции имеют лица, достигшие 21 
года. 

Ліц. N9 000592, серії АО Комі-
тет України з монополій на ви-
робництво та обіг спирту, ал-
когольних напоїв та тютюнових 
виробів от 22 липня 1999 року. 


